

## **Infobrief 2015**

Sehr geehrte Mitglieder und Gäste,

der Stadt seniorenrat informiert Sie über seine wichtigsten Aktivitäten im Jahr 2015.

### **Treffen**

Es fanden 6 Vorstandssitzungen im neuen Rathaus und 6 Stammtische in verschiedenen Emmendinger Gaststätten statt. Diese Termine wurden in der Presse bekannt gegeben.

### **Bürostunden im Rathaus**

An 44 Tagen hielten wir im Rathaus, Zimmer 104, unsere Beratungsstunden ab.

### **Sport für Senioren**

Neu im Programm des Stadt seniorenrates ist ab 24. 6. 2015 Gesundheitswandern mit der Gesundheitswanderführerin Sun-Hi Lee-Fischer. Die Gesundheitswanderungen fanden jeweils einmal im Monat an insgesamt 7 Mittwochnachmittagen statt.

Am 10. 08. 2015 wurden 3 weitere Bewegungsgeräte für Senioren im Stadtgarten eingeweiht. Damit ist auch in der Innenstadt ein kleiner Bewegungsparcour entstanden.

### **Kontakte**

Zur Pflege der Kontakte mit übergeordneten Verbänden und anderen Stadt seniorenräten nimmt der Stadt seniorenrat an den Regionaltagungen des Landesseniorenrates und den jährlich stattfindenden Landesseniorentagen teil.

### **Flohmarkt**

Der 9. Flohmarkt des SSR zugunsten der Bewohner der Seniorenanlage der Caritas fand am 18.07.2015 im Rahmen des Sommerfestes der Seniorenanlage statt. Der Erlös kam den Bewohnern der Anlage zugute ( für Blumenschmuck für die Hauskapelle, 90 Nikolaussäckchen, Ostergruß und besondere Anschaffungen).

### **Zusammenarbeit mit verschiedenen Gremien**

Mitarbeit am runden Runden Tisch Seniorenarbeit – Bürger helfen Bürgern“ unter Leitung von Herrn Roßmanith, Seniorenbeauftragter der Stadt.

Der Stadt seniorenrat beteiligt sich an der Initiative „Emmendingen Inklusiv“, die Menschen mit Behinderung in allen gesellschaftlichen Bereichen fördern und unterstützen will. Der Stadt seniorenrat nahm an insgesamt 8 Arbeitstreffen teil.

Der Stadt seniorenrat hat an 6 Sitzungen des Kreisseniorenrates teilgenommen und ist an der Gestaltung der Seniorenpost beteiligt.

### **Bildungsreihe „Bildung hört nie auf“**

In Kooperation mit dem Landkreis, der Stadt, dem ökumenischen Bildungswerk und der VHS beteiligte sich der Stadt seniorenrat wieder an der Bildungsreihe „Bildung hört nie auf“.

Es fanden 3 Vorträge über Renten und Steuern, Grundsicherung, Sterbebegleitung und eine Stadtführung mit Herrn Jenne statt. Der Stadt seniorenrat hat sich an dem Theaterstück „meine Hand im Meer“ beteiligt, das am 1.10.2015 in der Paulusgemeinde aufgeführt wurde.

## **Seniorenfreundlicher Service**

Es wurden tounusgemäß alle 63 Geschäfte, Praxen und Betriebe, die am seniorenfreundlichen Service des Stadtseniorenrates teilnehmen, überprüft. 8 Geschäfte, Lokale und Praxen sind neu hinzugekommen.

## **Planung 2016**

Der Stadtseniorenrat plant in diesem Jahr verschiedene Veranstaltungen wie Gesundheitswanderungen, Fahrkartenautomaten-Schulungen und zusammen mit den Kooperationspartnern eine neue Bildungsreihe .

Mit freundlichen Grüßen

Sigrid Klapper  
Vorsitzende